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Résumé
La présente étude porte sur la possibilité de pratiquer les systémes intégrés en Algérie pour les

cultures céréalicres. Les essais ont été réalisé au niveau de la ferme expérimentale de 1’institut
technique des grandes cultures de Sétif, durant la compagne 2021/2022. L’objectif de cette
¢tude est de combiner des facteurs de production citant : itinéraire technique et fertilisant

organique pour déterminer les viabilités agronomiques et économiques.

Les résultats obtenus montrent les effets positifs du SD en terme de rendement (22.72 qt/ha) et

revenu avec un profit de 118780 DA.

Mots clé : Systeme intégré, céréale, semis direct, rendement, profit économique.

Summary:

This study focuses on the possibility of practicing integrated systems in Algeria for cereal
crops. The tests were carried out at the level of the experimental farm of the Technical
Institute for Field Crops in Sétif, during the 2021/2022 campaign. The objective of this study
is to combine factors of production citing: technical route and organic fertilizer to determine

the agronomic and economic viabilities.

The results obtained show the positive effects of the Direct Sowing in terms of yield (22.72
qt’/ha) and income with a profit of 118780 DA.

Key words: Integrated system, cereal, direct seeding, yield, economic profit.

55



1padla

G s e LAY Cy b gl Jualaal i 5l 8 JalSiall pUail 4 jlae 4301S4) e 4l jall o2 S 53
38 ol 34 (e Cotgl) 2022/2021 Alas JN sl dulil) Jalaall i) sgaall daclill Ly yad e 3ol
Aoy g dae ) ) (5 gand) aaatl g guaal) dled) g S8 Gkl e SE ALY Jal e m aanld)

e JA 5 (UUSa / jUai 22.72) dilall i o laall 5l dpdlagy) e 5l elda Lgle ) gaanl) o3 Al il

sl i 118780/
L;ALASS\ D) Ale ¢ il Hh o e (JalSia ?LL} :a.:lal:\“‘ Cilalsl)

56



